



Agnès DELAMARE
Experte Ecologie Industrielle

Agnès DELAMARE est une experte reconnue dans le domaine de l'Ecologie Industrielle.

Ingénieur Environnement expérimentée de près d'une vingtaine d'années dans le milieu environnemental, Eau/Déchets et Ecologie Industrielle plus particulièrement. Un curriculum vitae est annexé dans les pièces administratives, et peut ainsi se résumer à :

- 5 ans en bureau d'études, en tant que chargée de mission des Schémas Directeurs d'Assainissement (auprès de 100 communes) et des schémas de mise en œuvre des collectes sélectives des déchets ménagers (CREA, Ville d'Asnières sur Seine,...)
- 10 ans dans un syndicat intercommunal de traitement et valorisation des déchets ménagers : d'abord en tant que responsable du service hygiène, sécurité et environnement, puis en tant que Directrice des Services Techniques, ayant en charge le suivi quotidien d'une régie syndicale composée de 100 agents territoriaux, et 20 sites d'exploitation. (Sud Yvelines) (www.sitreva.fr/)
- 4 ans, de 2007 à 2011, dans une association de promotion de l'écologie industrielle du Nord, ECOPAL (www.ecopal.org) en tant que chef de projet pour une étude d'inventaire des flux auprès de 150 industriels, et le projet COMETHE, outil méthodologique pour les démarches d'écologie industrielle. (www.comethe.org/).

Capitalisant sur son expérience solide, elle a créé en 2011 son Bureau d'Etudes et de Conseils en Ecologie Industrielle EICOSYSTEME (Ecologie Industrielle Conseil et Organisation).

Elle accompagne des collectivités territoriales, des clubs d'entreprises dans la mise en œuvre de démarches d'écologie industrielle et territoriale : Aubagne (13), Pays des Herbiers (85), La Roche sur Yon (85), Ecoparc de Blanquefort (33), Carène/Grand Port Maritime de Nantes St Nazaire (44), HAROPA Ports (76), CA Cholet (49),

Elle réalise des diagnostics déchets d'entreprises de la zone de Brais (44) en vue d'identifier des pistes d'optimisation : Sonadev/Carène

Elle a animé de nombreuses conférences de présentation de l'écologie industrielle et territoriale et ses retours d'expérience, et elle assure des cours sur l'écologie industrielle et territoriale à l'Université de Poitiers,

Experte reconnue dans le domaine de l'écologie industrielle, **Agnès Delamarre** a travaillé sur la première démarche d'écologie industrielle de 2007 à 2011 sur le Territoire Dunkerquois/ Association ECOPAL (mutualisations diverses, étude de flux. Avec de nombreuses synergies de mutualisation et de substitution, Ecopal est aujourd'hui une référence pour les projets d'écologie industrielle français. La totalité des ventes de matières résiduelles a généré un **revenu de 54 millions d'euros** pour les entreprises concernées).

Elle a créé son propre bureau d'étude EICOSYTEMME et développe actuellement une démarche d'écologie industrielle, similaire au projet du TCO, avec le Grand Port Maritime de Nantes St Nazaire.